

» PRESSE NATIONALE

Economie



ENGRAIS ET SANTÉ DES SOLS EN AFRIQUE DE L'OUEST ET AU SAHEL : LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUANI EXPLIQUE LA POLITIQUE DE LA CÔTE D'IVOIRE

Présent du 30 au 31 mai 2023, à la table ronde sur les engrais et la santé des sols en Afrique de l'Ouest et au Sahel, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjouani, a expliqué la politique de la Côte d'Ivoire, qui prend en compte les problématiques de désertification, de dégradation des sols, d'utilisation des engrais et de sécurité alimentaire. Selon les informations de son service de Communication, le membre du Gouvernement, en présence des présidents togolais Faure Gnassingbé, nigérien Mohamed Bazoum et bissau-guinéen Oumar Cissoko Ambalo, a présenté le Programme national d'investissement agricole (Pnia) qui, depuis sa mise en place en 2012, est l'outil dédié à la transformation structurelle du secteur agricole.



INDUSTRIE AUTOMOBILE : LA CÔTE D'IVOIRE SIGNE AVEC ASHOK LEYLAND POUR L'ASSEMBLAGE SUR PLACE

Une signature de convention a eu lieu le mercredi 31 mai 2023, entre le Ministère des Transports et Ashok Leyland – le constructeur indien de véhicules industriels et d'autobus - à l'effet d'une implantation en Côte d'Ivoire d'une chaîne d'assemblage automobile. Le ministre des Transports, Amadou Koné, a dit sa joie de voir que toutes les réformes que son département entreprend rassurent les partenaires. Le ministre a fait savoir que ce sont un peu plus de 1 700 véhicules qui seront assemblés « assez rapidement ».



SYSTÈME D'IMMATRICULATION INITIALE DE VÉHICULE : L'OPÉRATION DÉBUTE CE 1ER JUIN

Les propriétaires de véhicules dont les plaques d'immatriculation sont défectueuses pourront, dès ce jeudi 1er juin, se rendre au Guichet unique automobile pour recevoir les nouvelles plaques d'immatriculation. Présent hier sur le plateau du Journal de 20h, le ministre des Transports, Amadou Koné, l'a fait savoir. « Il ne s'agit pas pour ceux qui ont des plaques d'immatriculation authentiques, lisibles de changer leurs plaques. Les plaques ne sont pas à changer. C'est un système d'immatriculation initial de véhicule. Ceux qui ne sont pas encore immatriculés recevront de nouveaux numéros. Progressivement, avec la détérioration des plaques, les uns et les autres pourront changer leurs plaques d'immatriculation », a précisé le ministre Amadou Koné. Il a profité de cette tribune pour présenter la nouvelle plaque et ses caractéristiques. Avec un fond blanc, la nouvelle plaque comporte des écritures en noir composées de deux lettres, trois chiffres et deux lettres.

SIGNATURE DE CONVENTION : LE MIRAH ET FRIESLAND CAMPINA S'ENGAGENT À BOOSTER LA FILIÈRE LAIT EN CÔTE D'IVOIRE

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques et la compagnie hollandaise Friesland Campina ont signé une convention de partenariat pour développer la chaîne de valeur Lait en Côte d'Ivoire, mercredi 31 mai 2023 à Abidjan-Plateau. Les signataires, le ministre Sidi Touré pour la Côte d'Ivoire et le directeur général Afrique de l'Ouest de Friesland-Campina, Roger Adou, s'engagent ainsi à booster la filière lait en terre ivoirienne... Le ministre ivoirien a expliqué que la Côte d'Ivoire est tributaire de l'extérieur en lait et dérivés laitiers à 83%, pour une production estimée à 34 109 Tonnes équivalent lait (Tel), avec un besoin de consommation estimé à 178 302 Tel. Une réalité qui suscite une sortie de devises de près de 43,34 milliards de FCFA.

FOIRE COMMERCIALE INTRA-AFRICAINE : LA CÔTE D'IVOIRE N'ABRITERA PLUS LA 3E ÉDITION

Initialement prévu à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 21 au 27 novembre prochain, le conseil consultatif de la 3e Foire commerciale intra-africaine (IAAtF 2023) a désigné le Caire, capitale de l'Égypte comme étant le nouvel hôte de la troisième Foire commerciale intra-africaine (IAAtF 2023) qui aura désormais lieu du 9 au 15 novembre 2023. L'information provient d'un communiqué de presse des organisateurs dont Notre voie a reçu copie en date du lundi 29 mai dernier.

Société ↙

CEPE, BEPC ET BAC/ SESSION 2023 : 1 589 235 CANDIDATS "AU FRONT" DANS QUELQUES JOURS

Le professeur Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a donné, le mercredi 31 mai 2023, le top départ à 1 589 235 candidats sur fond de changement de comportement pour des examens crédibles. C'est dans les locaux de la Direction des examens et concours (Deco), à Abidjan-Plateau, qu'elle a procédé au lancement national des examens à grand tirage (Cepe, Bepc et Baccalauréat) session 2023, en présence de nombreux acteurs du système éducatif et des forces de défense et de sécurité.

EXAMENS À GRAND TIRAGE 2023/ MARIATOU KONÉ PRÉVIENT LES TRICHEURS ET FRAUDEURS : « TOUTE PERSONNE APPRÉHENDÉE RÉPONDRA DE SON ACTE »

La ministre de l'Éducation nationale a procédé le mercredi 31 mai 2023, au lancement des examens à grand tirage session 2023. Pour cette année, la ministre a, une fois de plus, insisté sur la fraude qui gangrène notre système scolaire et contre lequel elle s'est engagée avec l'ensemble des acteurs à extirper du système éducatif pour « une école qui doit donner envie d'aller à l'école ». La cérémonie a été l'occasion pour Mariatou Koné, de rappeler à tous que « ces examens constituent un véritable baromètre (...) ». « Je voudrais mettre fermement en garde les candidats, en garde les examinateurs, en garde les surveillants, en garde les membres des secrétariats, en garde les parents d'élèves et tous ceux qui tiennent une place dans la chaîne de l'organisation des examens contre les tentatives de fraude et de tricherie », a-t-elle averti. « Toute personne appréhendée répondra de la responsabilité de son acte », a insisté Mariatou Koné.

CÔTE D'IVOIRE/ ACCIDENTS DE LA CIRCULATION : RÉDUIRE LES DÉCÈS DE 50% À L'HORIZON 2023

Les accidents de la circulation causent, annuellement, la mort de 10 200 personnes en Côte d'Ivoire. Pour changer la donne et réduire drastiquement ce chiffre alarmant de moitié (50%), le Gouvernement multiplie les actions et programmes. C'est le cas de la campagne de sensibilisation des populations sur la sécurité

routière, le code de la route et les pandémies, qui a été lancée, mercredi 31 mai 2023, à Abidjan-Riviera Palmeraie, par le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier. Elle est pilotée par la Cellule de coordination du Projet de transport urbain d'Abidjan (Cc-Ptua).

Culture ↗



SÉNAT/LOI PORTANT PROTECTION DU PATRIMOINE CULTUREL NATIONAL : FRANÇOISE REMARCK OBTIENT LE QUITUS DES SÉNATEURS

Consolider la protection du patrimoine culturel national ! C'est en cela que la ministre Françoise Remarck, de la Culture et de la Francophonie, était devant la Commission des affaires sociales et culturelles du Sénat, le 30 mai dernier à Yamoussoukro. Devant la chambre haute du Parlement ivoirien, la première responsable des arts et de la culture a expliqué que cette nouvelle loi est une véritable avancée majeure pour la Côte d'Ivoire, surtout que « le patrimoine culturel d'un pays constitue son identité et qu'à ce titre, il doit être préservé ». Et c'est à l'unanimité que les 112 articles du projet de loi ont été votés par les sénateurs membres de cette commission.

Sport ↗



INFRASTRUCTURES SPORTIVES : DANHO PAULIN REDONNE VIE À LA PISCINE DOMINIQUE OUATTARA

Le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, a procédé à la réouverture officielle de la piscine Dominique Ouattara de Bingerville, hier mercredi 31 mai 2023. Fermée depuis le 31 mai 2021, pour cause de dégradation avancée, cette piscine rouvre ses portes pour le grand bonheur des populations de l'ancienne capitale ivoirienne. Cette réhabilitation s'inscrit dans le cadre du Programme de réhabilitation, d'équipement et de construction d'infrastructures sportives (Precis) initié par le Gouvernement à travers le Ministère des Sports. Lors de son intervention, le ministre Danho Paulin a signifié que l'objectif des programmes de construction et de réhabilitation des infrastructures sportives est "de faire en sorte que chaque Ivoirien puisse avoir accès à une pratique d'activité physique et sportive de son choix".



GRAND-BASSAM/ATELIER DE RÉFLEXION SUR LA BONNE GOUVERNANCE DU SPORT : PAULIN CLAUDE DANHO PRÔNE LA MISE EN PLACE D'UNE POLITIQUE DE L'ÉTHIQUE DU SPORT

Le ministre des Sports, Paulin Claude Danho, a pris part, le mardi 30 mai 2023, au Golden Palace de Grand-Bassam à l'ouverture de l'atelier sur la mise en place d'une politique de l'éthique, des valeurs et de l'intégrité du sport en Côte d'Ivoire. Cette cérémonie s'est déroulée en présence du ministre de la Promotion de la Bonne gouvernance et de la Lutte contre la corruption, Épiphan Zoro Ballo. L'objectif visé est la production d'un document complémentaire à la Politique nationale du Sport (Pns) qui porte sur la philosophie et l'éthique dans le sport. Le ministre s'est félicité de la tenue de cet atelier qui est une opportunité pour les acteurs professionnels et bénévoles du mouvement sportif.

» **AGENCE DE PRESSE**

Economie ↗

LA BAD ENREGISTRE UN PORTEFEUILLE DE PROJETS DE PLUS DE 1 400 MILLIARDS FCFA EN CÔTE D'IVOIRE POUR 2023



La Banque africaine de Développement (BAD) enregistre un portefeuille de projets de 1 478 milliards FCFA à fin mars 2023, a indiqué mardi 30 mai 2023, la chargée de programmes Pays, représentant le directeur général adjoint Afrique de l'Ouest de la BAD, Blandine Kiniffo. « Le portefeuille de la Banque en Côte d'Ivoire connaît une croissance rapide qui a plus que quadruplé, passant d'environ 368 milliards en 2015 à 1 478 milliards de FCFA à fin mars 2023 et porte sur 45 projets », a déclaré Blandine Kiniffo à l'ouverture d'un atelier de formation des unités de gestion des projets sur les règles et procédures nationales de gestion de projets et programmes de la BAD, à Abidjan-Plateau. Cet atelier a été organisé à l'intention des coordonnateurs des projets de la BAD, par le Ministère du Plan et du Développement.



CÔTE D'IVOIRE : LES PRIX DU CARBURANT RESTENT INCHANGÉS POUR LE MOIS DE JUIN

Les prix de l'essence, du gasoil et des autres produits pétroliers sont maintenus pour la période du 1er au 30 juin 2023 sur l'ensemble du territoire national, selon une note de la direction générale des Hydrocarbures. L'essence super sans plomb est cédée à 815 FCFA le litre à la pompe. Ce combustible conserve son coût depuis février 2023. Le gasoil, beaucoup utilisé dans le secteur du transport, lui, reste inchangé à 655 FCFA le litre. Le prix du pétrole lampant demeure à 685 FCFA le litre à l'ambient, selon les données de la direction générale des Hydrocarbures, qui indiquent par ailleurs un maintien des prix du gaz butane pour ce mois de mai.

Société



LE NOUVEAU CODE DE L'EAU ADOPTÉ EN COMMISSION À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Le nouveau Code de l'eau, présenté mardi 30 mai 2023 par le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a été adopté à l'unanimité des députés membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement à l'Assemblée nationale. Justifiant l'importance de ce nouveau instrument juridique, le ministre des Eaux et Forêts a rappelé que la loi n°98-755 du 23 décembre 1998 portant Code de l'eau a permis de disposer d'un véritable instrument juridique pour la valorisation de cette ressource par l'institution, entre autres, d'une gestion intégrée des ressources en eau. Cependant, cet outil de gestion des ressources en eau, élaboré depuis une vingtaine d'années, est confronté à de nouveaux défis se rapportant surtout au changement climatique et à la pression anthropique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101
Africain Gouvernement





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale